

SEPTIEMBRE DE DOCUMENTACION  
Vicaría de la Solidaridad  
Docu... 00653.00  
Ingreso  
 e-2

ARZOBISPADO DE SANTIAGO  
Vicaría de la Solidaridad

DECLARACION PUBLICA

En el día de ayer los diarios El Mercurio y La Segunda, y el primero de los nombrados nuevamente en el día de hoy, informan sobre declaraciones que habría formulado Monseñor Orozimbo Fuenzalida, Obispo de Los Angeles, en las que expresa preocupación por la situación que se habría registrado en Laja con ocasión de los funerales de 19 personas detenidas desaparecidas cuyos restos fueron encontrados por el Sr. Ministro en Visita designado para el caso.

El vespertino La Segunda afirma, basado en "fuentes bien informadas" que no identifica, que el "viaje de los manifestantes que llegaron a Concepción fue financiado por la Vicaría de la Solidaridad". En su editorial, se lamenta "que un contingente de personas enviadas en siete buses por la Vicaría de la Solidaridad, desde Santiago, haya degradado y profanado los funerales de los desaparecidos de Laja"; también expresa que todos estos hechos Monseñor Fuenzalida "los ha presenciado, los ha comprobado y los ha dado a conocer, sintiéndose herido en su espíritu evangélico por la acción agitadora de una de las dependencias del Arzobispado de Santiago".

Por el respeto que se debe a la verdad, a la persona del Arzobispo de Santiago, y a una de sus instituciones pastorales, quiero señalar :

1. Que son absolutamente falsas y carentes de verdad las informaciones que atribuyen a esta Vicaría de la Solidaridad el haber contratado buses para enviar personas al funeral y desarrollar una "acción agitadora" en el mismo acto.
2. Que la citada información -después de dos semanas de ocurridos los hechos- da una imagen de dichos funerales que no se compadece con la que, inmediatamente después de realizados, dieron los medios de comunicación. Ninguno de ellos dió cuenta de incidentes con el carácter que hoy día se pretende denunciar. Más aún, La Segunda, consideró hasta hoy que la noticia no precisaba ser informada a través de sus páginas, ya que en su oportunidad nada publicó sobre los hechos.
3. Que esta Vicaría -a objeto de obtener un testimonio directo y veraz- y teniendo en cuenta su

permanente decisión de apoyar a los familiares de detenidos desaparecidos en la verdad y justicia de su búsqueda, como asimismo por sus fraternales relaciones con el organismo pertinente del Arzobispado de Concepción, envió una persona a las ceremonias fúnebres, la cual estuvo presente en la celebración litúrgica encabezada por el Obispo Auxiliar de Concepción, Monseñor Alejandro Goic, y en la misa de funerales realizada en la ciudad de Laja, oficiada por el Padre Félix Eicher, párroco del lugar, y concelebrada con otros sacerdotes. El Sr. Obispo de Los Angeles no alcanzó a llegar y no pudo por tanto estar presente en los actos mencionados.

Juan de Castro Reyes

Vicario General de Santiago y  
de la Vicaría de la Solidaridad

Santiago, 11 de Diciembre de 1979.